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"На уровне гражданского общества нужно сохранять диалог" 
Блицинтервью 

27.11.2014 
 

Глава Совета по правам человека при президенте РФ, сопредседатель группы "Гражданское 
общество" в рамках "Петербургского диалога" МИХАИЛ ФЕДОТОВ разъяснил спецкору "Ъ" ЕЛЕНЕ 
ЧЕРНЕНКО, почему власти ФРГ поступают неправильно, требуя реформировать этот форум. 

— Как вы оцениваете решение властей ФРГ отменить встречу координаторов "Петербургского диалога"? 

— Крайне негативно. Это большая ошибка. В сложной международной обстановке на уровне гражданского общества 
нужно сохранять диалог. Иначе мы теряем возможность дискутировать, и в результате недопонимание только 
нарастает. И это очень вредно для будущего. 

— Означает ли такое решение, что "Петербургский диалог" вообще прекращает работу? 

— Надеюсь, что нет. Несмотря на то что это заседание координаторов отменено, как и форум "Петербургского 
диалога" в этом году (он должен был пройти в Сочи в октябре.— "Ъ"), деятельность рабочих групп не прекращается. 
Например, наша группа "Гражданское общество" через несколько дней открывает в Перми школу молодых ученых-
историков по теме государства и личности. Ее участники посетят Мемориальный музей истории политических 
репрессий "Пермь-36". Там будет много докладов по самым разным проблемам, связанным с историей тоталитарных 
режимов в России, Германии и других странах. Убежден, что такая работа должна быть продолжена. Мы должны это 
сохранить. 

— Чем тогда вызвано решение властей ФРГ по отмене мероприятий в рамках "Петербургского диалога"? 

— Полагаю, что в значительной степени оно связано с внутриполитическими обстоятельствами в самой Германии. 

— Критики "Петербургского диалога" в ФРГ утверждают, что в форуме участвуют только представители 
проправительственных общественных организаций. 

— Это, мягко говоря, не соответствует действительности. Например, в нашей рабочей группе участвуют и 
представители движения "Солдатских матерей", Молодежного правозащитного движения, общества "Мемориал" и 
ассоциации "Женщины Дона", которые как раз являются объектом определенных нападок со стороны различных 
структур. Говорить о том, что это проправительственные организации, мягко говоря, смешно. Если немецкие коллеги 
хотят переформатировать состав участников со своей стороны, это их дело, но я не вижу в этом никакого смысла. 
 
Подробнее:http://www.kommersant.ru/doc/2619788 
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